



11 MAR 2024

Recibido.....Hs.

Exp. N° 53260.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, tenga a bien llevar adelante acciones que permitan dar cuenta de la situación actual de la localidad de Villa Saralegui, en la que se suscitaron hechos de violencia y posible corrupción que involucra al primer mandatario local, sumado al abuso de poder que se ejerció al no permitir la representación legítima de la minoría en la comisión comunal.

Diputado Provincial
Gonzalez, Marcelo.

FUNDAMENTOS

Señora presidente:

El pasado 7 de marzo del corriente año, se vivió otro episodio violento en la comuna de Villa Saralegui cuando Matías Gamboa, un hombre de 41 años que en 2023 encabezó la lista opositora en las elecciones comunales, fue interceptado por un hombre que casi sin mediar palabras le efectuó tres disparos con arma de fuego cuando transitaba por la ruta provincial N° 2 a la altura del paraje La Petronila.

Afortunadamente Gamboa sigue con vida, pero convaleciente logró expresar que fue un ataque político que viene por parte del primer mandatario local.

En este distrito del departamento San Cristóbal, desde hace años se viene llevando adelante una polémica política impositiva, que ha suscitado el sistemático rechazo por parte de los productores junto a episodios de extrema violencia y mal manejo de los recursos de la localidad que ya fueron denunciadas en la justicia y están en investigación.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Respecto a ese episodio, se encuentra detenido un masculino de 35 años, que según expresa el abogado de la víctima, en la zona se lo vincula como "ladero" y "matón" de Sola. El fiscal de San Justo, Guillermo Persello, le imputó al acusado, los delitos de "homicidio en grado de tentativa" y "amenazas", ambos calificados por empleo de arma de fuego.

Walter Sola accede a la presidencia de la comuna de Villa Saralegui en 2014 y desde ese entonces, muchas personas que se ven perjudicadas por políticas locales, les fue imposible mantener un diálogo y llegar a consensos por lo que muchos de ellos concurrieron numerosas oportunidades a legisladores y la defensoría del pueblo.

A raíz de lo relatado, se espera la actuación de la justicia y considero que debido a la gravedad de los hechos, el PE Provincial tiene que actuar también en consecuencia.

Como lo dije anteriormente, no es la primera vez que existen episodios confusos con intenciones de intimidar por parte de estas personas. En la declaración N°49614 de mi autoría, aprobada por esta Cámara, en octubre del 2022, expresaba el enérgico repudio, al episodio violento sufrido por el productor Leonardo Gonzalez Kees por parte del presidente comunal de Villa Saralegui, Walter Sola y su hijo, el pasado 3 de Octubre de ese mismo año.

Posteriormente, en el pedido de informes N°51301, aprobado en abril del 2023, solicité al poder ejecutivo de ese entonces detalles respecto a los fondos públicos provinciales que se destinaron a la localidad de Villa Saralegui en el periodo de tiempo que comprende desde el 10 de diciembre del año 2019 a marzo del 2023. El pedido fue motivado por investigaciones periodísticas de medios de alcance nacional sobre presunto enriquecimiento ilícito de un funcionario local, lo cual nos pone en alerta sobre el mecanismo de utilización de los fondos públicos, en este caso provinciales, de la localidad. Actualmente estos cargos se encuentran en investigación judicial y el gobierno de Omar Perotti nunca contestó lo solicitado.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Otro grave antecedente es que Gamboa perdió las pasadas elecciones para la presidencia comunal, pero le correspondía ingresar a la por la minoría. Esto nunca sucedió ya que no lo dejaron asumir y tampoco lo notificaron. A esta lista le correspondía tener representaciones tanto en el Consejo Comunal como en la Junta Controladora de Cuentas.

A Sola, actualmente le pesan denuncias por enriquecimiento ilícito, abuso de autoridad y malversación de fondos públicos, que están radicadas en la Fiscalía de San Justo" a cargo del Dr. Guillermo Persello.

Como se da cuenta en este texto, en reiteradas oportunidades me ocupe de denunciar y visibilizar lo que acontece en la localidad de Villa Saralegui con la conducción del Walter Sola y sus mecanismo violentos y extorsivos para llevar adelante sus políticas.

Siempre en los gobiernos existen conflictos ya que hay diversos tipos de intereses, pero el dialogo es la única herramienta valida para llegar a consensos que permitan avanzar hacia una sociedad mas justa e igualitaria.

Este tipo de episodios no se pueden permitir en el contexto de la democracia, atenta contra las instituciones, merecen un rápido esclarecimiento y sanciones ejemplificadoras a quienes las practican.

La construcción de una sociedad mejor, con valores, con desarrollo humano y económico, se hace a base del dialogo. La violencia y la corrupción no son herramientas validas y debe el PE provincial involucrarse en la realidad de la localidad de Villa Saralegui para garantizar transparencia y paz.

Por lo expresado anteriormente, pido a mis pares acompañar este proyecto de comunicación.

Diputado Provincial
Gonzalez, Marcelo.